

PRESENTACIÓN

"Perspectivas Globales: Innovación, Educación y Sostenibilidad"

La generación de conocimiento científico, su divulgación y su impacto en la sociedad son pilares fundamentales para abordar los retos que enfrentan las comunidades contemporáneas. En este sentido, nuestra revista científica busca servir como un espacio de convergencia para el análisis, la reflexión y la propuesta de soluciones innovadoras que atiendan las complejas demandas de la educación, la tecnología, el medio ambiente y las dinámicas sociales y culturales. Cada uno de los artículos que conforman esta edición es una muestra del esfuerzo interdisciplinario por contribuir al entendimiento de fenómenos actuales y al diseño de estrategias que promuevan un desarrollo sostenible y equitativo.

Los temas abordados en este número representan una rica diversidad de enfoques y perspectivas, con investigaciones que trascienden las fronteras del conocimiento convencional. En el ámbito educativo, se explora la percepción de los estudiantes sobre el proceso de elaboración de tesis y la importancia de las tutorías en el posgrado, destacando la necesidad de modelos tutoriales más integrales y humanistas. Asimismo, se examina la implementación de la norma ISO 21001:2018 en instituciones de educación superior, subrayando su impacto en la eficiencia terminal y la mejora de los programas académicos.

En el contexto de la sostenibilidad, se incluyen estudios que abordan la autoevaluación de la práctica docente mediante rúbricas socioformativas orientadas al desarrollo social sostenible, y un análisis crítico de los pilares y dimensiones del desarrollo sostenible desde una perspectiva filosófica y

semiótica. Estas contribuciones destacan la importancia de la educación como herramienta clave para la transformación social y la preservación del medio ambiente.

El impacto de las tecnologías emergentes también ocupa un lugar destacado en esta edición. Se presentan investigaciones sobre la realidad aumentada como una herramienta para enriquecer la experiencia del turismo cultural, y el diseño de envases inteligentes en la industria alimentaria, destacando sus beneficios ambientales y funcionales. Estas iniciativas reflejan cómo la innovación puede integrarse con prácticas sostenibles para generar cambios positivos en sectores clave.

Por otro lado, se abordan problemáticas sociales profundamente enraizadas, como la violencia verbal en estudiantes de educación secundaria y las barreras para la equidad de género en proyectos turísticos comunitarios. Estas investigaciones ofrecen una mirada crítica y enriquecedora que permite comprender mejor las dinámicas sociales y culturales que moldean las experiencias individuales y colectivas.

Finalmente, se incluye un análisis de los efectos del uso de agroquímicos en la agricultura, destacando sus repercusiones en la salud humana y el medio ambiente, así como un estudio sobre las segmentaciones laborales en Chiapas, México, en el contexto de las políticas económicas recientes. Estos artículos subrayan la necesidad de transitar hacia modelos más sostenibles y justos, tanto en el ámbito económico como en el ambiental.

En su conjunto, esta edición busca inspirar y promover un diálogo amplio, fundamentado y crítico entre los actores académicos, gubernamentales y sociales. Los temas abordados no solo reflejan las preocupaciones más apremiantes de nuestra era, sino que también proponen enfoques innovadores y soluciones que, sin duda, contribuirán a la construcción de un futuro más equitativo y sostenible.

Iván Noel Álvarez Sánchez